## これからのバスに期待



「秋田市の公共交通(バス)に関す る基本方針」検討委員を務めた 武藤正彦さん NPO法人 秋田バリアフ リーネットワーク理事

### バスを魅力あるものに

バスに乗りやすい環境を整え、魅力 的にするため、目的地ごとに番号を付 け、行き先をわかりやすくしたり、路 線ごとにバスやバス停などのデザイン を統一して、子どもや高齢者、障害の あるかたなど、だれでもわかりやすく 乗れるようにする工夫が必要です。普 段バスを敬遠しているみなさんも、久 しぶりにバスに乗ってみてください。 利用しないと気づかないことも多いは ず。まずは、自分たちの足として、バ スを認識しましょう。



中央交通(株)の 社外モニター 伊藤節三 さん (広面字糠塚)

### 柔軟な対応に期待します

モニターとして、利用者の声をじ かに聞くようにしています。近くに 大学病院がありますが、病院までの バス経路が3つあって、利用者にと っては、どのバスで帰ればいいのか 路線がわかりづらいようです。利用 する人の年齢層と地域にある施設、 特徴などを考え、路線とダイヤの組 み合わせや停留所の位置を変えるな ど柔軟に対応すれば、より利用しや すいバスになると思います。

車体に、釣りキチ三平 を大胆にデザインした 三平バス」やお店の広 告が描かれているバス。 宣伝効果バッチリ!

# こんなバス

## あんなバス

## 低床バス

車いすや足に障害があ るかた、お年寄りなど が楽に乗れるように、 バスの床を低くしてあ ります。



斜面を使うと、さらに乗りやすくなります

部分は、

公共交通

パス)に関す

## 市交通局の路線を中央交通(株)に移管中!

現在、市内のバスは秋田中央交通(株)と秋田市交通局 の2社が中心となって運行されています。平成12年度か ら、市交通局の路線を秋田中央交通へ移管する作業が進 められ、すでに8割が移管されました。移管が完了すれ ば、市内バス路線は完全に民営化され、民間事業のノウ ハウを活かした効率的な運行などが期待されます。

都市総務課交通政策室 (866)20

を緩和す 要性が イドカー 行政が に改良して の乗合タクシー 線を維持してい 基本方針」を策定しま いきます。 自家用車の便利さにすっ 高齢者の 市ではこのほど、 秋田市 やす 気ガスによる環境汚染や 緒に取り組むべ ま再認識されてい る交通機関として、 ドによる料金支払い ため の かなけ 公共交通(バ の交通手段として、 の導入などを検討して くことが難しい なければなりませたと利用しやすい! 84への再編やプリペいました。 今後、利 バス事業者、 き指針を示し ス)に関する かり慣れて ます。 バスので 地域へ 市民 hį

# もういちど見直してみませんか。 "であるバスの良 )人を運ん

しまった生活ですが、

大勢の

# でなく鉄道や自動車なべを的確に把握し、バルやすいバス交通をぬったのみなさんがよ をは テムを考え、 総合的な

積極的な利用を心が効果的な整備を行い ればならない最低限度の生活環境基準自治体が住民生活のために保障しなけ んは公共交通の重要性を認識果的な整備を行い、市民のみ民間事業者と行政はバス路線 7 < み線

進めるための連携強化 公共交通の

3

推進して 備を効果的 きます。 だ シ連

な公共交通 「バス路線が でめざし、 「 ス携けー使

# 公共交通の実現の共通で使いな いやす

かざし、 適で を維持していきます。て、地域ごとの特性をふまえ、て、地域ごとの特性をふまえ、 シビルミニマム(注)の碑 一交通機関としての ٢

っを策定し、 の公共交通(バス)これ の公共交通(バス)これ を示し を

# ス事業者、 化して、ス交通 る状況

# 秋田市の 市ではバス に取り組む しがふ環 ーま境

自家用車の普及以外にもバス離れの理

倒」「渋滞に巻き込まれる」

など、

「決まった時刻に来ない」「

路線が

バス停まで歩くのが

もたくさんいます。

毎日の生活にバスを必要として

を走るバ

ス。

利用者の減少

が続く一

るか

市民の

公共交通として、

私たちのまち

まく利用してい

けるか

めて考えてい

どうしたら公共交通と

て

のバスをう

かなければなりません。

# 中学。お年寄りにも環境にも優しい 中学。 今日も / スに乗ろうよ!



秋田駅前、朝のラッシュ時のバス停

しくなります

しかし、

ス路線を維持していくことがとても難このまま利用者の減少が続けば、バ

にバスを利用している利用しているお年寄り

いるかたなどにとっすりや、通勤、通学 号りや、通勤、通学や通院などにバスを 年七點

# しかし昭和四十年代以降、 がたがたくさんご たのは明治四十五年

て重要な役割を果たしてきました。 秋田市で乗合交通としての自動車営

しています。平成十三年の輸送人員は用者は減少を続け、ここ十年間で半減交通手段の中心となりました。バス利が急速に普及し、現在では自家用車が 延べ千二百七十万人で、 バスは市民の移動手段とし 自家用車 のこ

# 程度の減少が続いてい このところ毎 ます。 まいする

パスのおもな利用者である高齢者の増加、地球 規模での環境問題に対応する交通機関としてバ スの重要性が再認識されています

バス交通のメリット

中心部の交通渋滞緩和のため公共交通(バス)への 転換が求められています



## バスと自家用車の社会的評価

その良さを見直そう大切な交通手段だか

TO TO HOUSE I ST INCHES IN		
項目	バス	自家用車
利用資格	利用に制限がない	免許取得が必要
安全性	秋田市内で年間9件の事故が発生	秋田市内で年間1,800件の事故が発生
輸送効率	平均乗車人数 11.5人/台	平均乗車人数 1.2人/台
エネルギー 効率	1人を1km運ぶために乗用車 の約30%のエネルギーですむ	1人を1㎞運ぶためにバスの 3.4倍のエネルギーが必要
二酸化炭素	バスの排出量は運輸部 門の1.7%にすぎない	自家用車の排出量は運輸 部門の約70%を占める
排出量	1人を1km運ぶために排出する二酸化炭素は自家用車の約2分の1	1人を1km運ぶために排出する二酸化炭素はバスの約2倍

も重要なことといえます。

てのバスを維持していくことは、

い交通手段です。

市民の大切な足とし

バスは日常生活になくてはならな